

## Merci

Pierre J. H. Richard et André G. Roy

Volume 53, numéro 2, 1999

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/005695ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/005695ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

### Éditeur(s)

Les Presses de l'Université de Montréal

### ISSN

0705-7199 (imprimé)

1492-143X (numérique)

[Découvrir la revue](#)

### Citer ce document

Richard, P. J. H. & Roy, A. G. (1999). Merci. *Géographie physique et Quaternaire*, 53(2), 179–179. <https://doi.org/10.7202/005695ar>

# MERCI



Ce numéro est dédié à Nicole Carette.

Pendant près de trente ans, Nicole a veillé avec une compétence rare à la réalisation de chaque volume, de chaque numéro de la *Revue de géographie de Montréal* entre 1970 et 1976, et de *Géographie physique et Quaternaire* depuis. Pendant toutes ces années, Nicole a admirablement coordonné toutes les opérations qui, de la réception des manuscrits soumis par les auteurs jusqu'à la mise en page des articles, mènent à cette ultime étape : la publication dont nous sommes alors tous si fiers. Nicole Carette, coordonnatrice; Nicole Carette, réalisatrice de *GpQ*.

On réalise mal l'ampleur de cette tâche de coordination avec les auteurs, le rédacteur en chef, les rédacteurs associés, les examinateurs externes, l'imprimeur, la maison d'édition, le directeur de la revue. Avec les représentants des associations scientifiques qui prônent la revue, aussi : l'AQQUA et la CANQUA. Et que dire de la gestion des archives, de la préparation des demandes de subvention à l'édition scientifique adressées au Fonds FCAR et, jadis, au CRSNG? Comment, sans l'expérience de Nicole Carette, aurions-nous avec les Presses de l'Université de Montréal réussi cette œuvre pionnière d'un *GpQ* - publication électronique? À l'heure du départ, l'importance de ces mille et un gestes professionnels saute alors aux yeux de ceux qui restent.

Les actions auparavant implicites, admises comme allant de soi, s'imposent alors dans leur incontournable nécessité. Vient alors, lourdement senti, le vide immense de la rupture. La désorientation qui l'accompagne doit toutefois rester passagère, car l'apport même de Nicole Carette à la revue exige maintenant de nous cette persévérance, cette excellence dans la poursuite du service à la communauté.

L'apport si positif de Nicole Carette à la revue n'est pas étranger au fait qu'elle soit géographe (1969), ni au fait qu'elle ait réalisé une maîtrise portant sur « *L'écriture des noms de lieux : essai d'application au Québec* », en 1978, à l'Université de Montréal. Sa connaissance exceptionnelle de la langue française en a fait l'alliée de nombreux auteurs. Sa compétence a profité pendant longtemps à la *Commission de toponymie du Québec*. Son intérêt manifeste pour tous les sujets traités dans la revue ne s'est jamais démenti au cours des ans. Mais ce sont ses qualités humaines qui laisseront la marque la plus profonde sur tous ceux qui l'auront côtoyée. C'est là le domaine de l'indicible, celui qui fait la différence entre la froide exécution d'une tâche perçue routinière et la participation chaleureuse à une œuvre aux facettes chaque jour renouvelées. Tous, nous avons profité de la gentillesse et de la compréhension de Nicole Carette. Tous, nous lui en serons toujours reconnaissants.

Le départ prématuré de Nicole Carette résulte des coupures budgétaires imposées aux universités. Que ce fait soit enregistré. Nous devons nous adapter. Mais au-delà de l'objectif de service qui nous animera toujours, nous poursuivrons notre action au sein de *Géographie physique et Quaternaire* aussi en souvenir de Nicole, à qui nous devons tant, et à qui nous souhaitons le meilleur, au nom de tous comme de nous-mêmes.

Pierre J.H. Richard  
rédacteur en chef

André G. Roy  
directeur